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El representante del Organismo Internacional de 
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TEMA 18 DEL PROGRAMA 

Informes del Consejo d.e Administracion del Fondo Especial 
(E/3854, E/3889) 

l. El Sr. HOFFMAN (Director General del Fondo 
Especial) p!'~s~nta los informes del Consejo de Adminis
tracion del Fondo Especial sobre sus periodos de sesiones 
undecimo (E/3854) y duodecimo (E/3889). Recuerda que 
los objetivos fundam~nt~~Ies del Fondo consisten en ayudar 
a los paises en vias de desarrollo a conocer mejor sus 
recursos, crear institutos de investigacion para aplicar las 
tecnicas modemas al desarrollo, formar personal local 
que aproveche e:ficazmente los recursos nacionales y 
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atraer con ello las inversiones, emplearlas de manera 
productiva y llegar, por ultimo, a Ia autosuficiencia. Los 
resultados que ha dado esta nolitica de actividades previas 
a Ia inversion realizadas por el Fondo Especial se exponen 
en el informe del Fondo Especial sobre Ia ejecucion de 
los programas (SF /L.1 OS) yen el folleto titulado «Impact». 
2. El orador indica que el Fondo Especial, gracias a su 
experiencia, ha podido llegar a tres conclusiones. En 
primer Iugar, el mundo es inmensamente rico en recursos 
agricolas, industriales y humanos : los recuentos relativa
mente limitados que se han hecho hasta Ia fecb1. han 
demostrado Ia existencia de un potencial literalmente 
incalculable. En segundo Iugar, el Fondo ha podido 
comprobar en los centros de enseiianza superior y de 
formaci6n tecnica a los que ha dado un impulso decisivo, 
la inteligencia, las aptitudes y el ansia de saber que carac
terizan a los habitantes de los paises en desarrollo Por · 
ultimo, se ha dado cuenta de que los estudios de preinver
sion, cuando estan bien ideados, pueden estimular las 
inversiones en proporcion notable y en poco tiempo. 
Se calculaba que 50 000 000 de d6lares destinados a 
estudios de preinversi6n podrian producir posterior
mente inversiones por valor de 1 000 millones de dolares. 
Pues bien, se comprob6 que doce estudios, que al Fondo 
Especial solo le costaron 5 800 000 d6lares, produjeron 
inversiones por una cuantia total de mas de 750 000 000 
de dolares. En otras palabras, Ia relacion entre la aporta
cion de fondos y el resultado obtenido no es de 20 a 1, 
como se esperaba, sino de 120 a 1. La proporcion tal vez 
no seguira siendo tan elevada, pero no deja de ser impre
sionante. Conviene mencionar, a este respecto, la ayuda 
del BIRF, que ha participado en gran parte de la finan
ciacion y ha ultimado las disposiciones necesarias con las 
entidades que han facilitado fondos. 
3. Para medir el alcance verdadero de la ayuda que presta 
el Fondo Especial, hay que considerar algunos proyectos 
concretos. Por ejemplo, el Banco Intemacional y un con
sorcio de gobiernos acaban de firmar acuerdos relativos 
a un pr.estamo de mas de 140 000 000 de dolares, que se 
suman a invers10nes nacionales por valor de 68 000 000 de 
d6lares, para Uevar a la practica las recomendaciones de 
un estudio que le habia costado al Fondo Especial un 
poco mas de 700 000 dolares. Se trata de Ia construccion 
de una presa con fines multiples en el rio Niger. Este 
proyecto constituira la piedra angular del actual programa 
de desarrollo de Nigeria, cuyo importe asciende a 1 900 
millones de doiares. 
4. El Sr. Hoffman menciona, ademas, 28 estudios sobre 
las posibilidades de la industria minera en varios pais~s, 
entre los cuales figuran Birmania (plomo y zinc) y el 
Pakistan (carbon y mineral de hierro). En seis replj.blicas 
de Centroamerica, una encuesta realizada con ayuda.del 
Fondo Especial sobre las necesidades en lo que se refier~ 
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a comunicaciones ha permitido iniciar un amplio pro
grama. En TUnez, el Fondo Especial y Ia FAO contri
buyen a introducir metodos agricolas adaptados a un 
clima particularmente inestable y han creado ya dos 
granjas experimentales cuyos resultados han impresio
nado mucho a los agricultores locales. 

5. En muchos proyectos del Fondo Especial se aplican 
metodos cientifi.cos modernos para acrecentar el rendi .. 
miento industrial. Institutos de investigaci6n modestos, 
pero perfeccionados, prestan servicio a sectores industria
les determinados : industrias mecamcas en Ia India, pes
querias en America Latina, industrias del cuero y de los 
cereales en Colombia. 
6. Sea cual fuere el sector, se necesita personal calificado : 
por ello cada uno de los proyectos rJ1ue reciben ayuda del 
Fondo Especial comprenden actividades pedag6gicas, al 
tiempo que 170 de los proyectos del Fondo se refieren 
e~3encialmente a Ia enseiianza y la formaci6n tecnicas. Los 
estabk-·~·nientos qu~ reciben ayuda del Fondo Especial 
han funn.ado de ese modo a 45 000 tecnicos en los paises 
de ingresos bajos. Tales resultados se han logrado gracias 
a una acci6n tripartita de los gobiernos, de los organismos 
de ejecuci6n y del Fondo Especial. El orador rinde tri
buto a los gobiernos que suministran los locales, los 
servicios. y el personal hom6logo necesarios a los pro
yectos, asi como a los organismos de las Naciones Unidas 
que actuan como organismos de ejecuci6n. Cita el ejemplo 
del programa de industrializaci6n de Israel, con arreglo 
al cualla OIT ha contribuido a la creaci6n de un instituto 
central de formaci6n que, a finales de 1963, contaba ya 
con mas de 1 400 alumnos, y un proyecto de formaci6n 
de ingenieros en el Pakistan, en el que participa Ia 
UNESCO. 

7. E1 Director General aborda el examen de Ia tarea que 
ahora tiene asignada el Fondo Especial. En primer Iugar, 
el numero de oficinas locales, cuya importancia han 
senalado los miembros del Consejo de Administraci6n y 
que ascendia a 35 a finales de 1959, sera de 72 a finales de 
1964, mientras 11 corresponsales seran asignados a otros 
11 paises. Lo que el Fondo desea, ante todo, es atender 
rapidamente ]as necesidades mas apremiantes de los 
gobiernos, y actuar tambien en n..tevas esferas. Desearia 
iniciar mas proyectos de estudios sobre las posibilidades 
industriales. Confia en que sus recursos le permitinin 
intensificar sus actividades en Ia esfera de Ia salur.l publica 
en Ia que la OMS, que ya ha conseguido resultados 
notables, merece un apoyo mas energico; s6lo un 
pueblo en buena salud es capaz de desarrollar un pais. 
En el campo de los transportes, asimismo, muchos paises 
en desarrollo necesitan unJ. ayuda adicional de prein
versi6n y el Fondo esta d'spuesto a ayudarles en el 
estudio de las posibilidades econ6micas y tecnicas de 
mejorar sus medios y servicios de transp .Jrte nacionales. 

8. En lo que se refiere a Ia formaci6n de personal, si el 
Fondo Especial contara con mayores recursos podria 
realizar actividades en nuevas esferas en que los gobiernos 
consideran que se ha de intervenir sin demora. El 
Sr. Hoffman ha consultado ya al Director General de la 
UNESCO sobre Ia posibilidad de que el Fondo Especial 
participe, en una forma que esta por determinar, en una 
campa:ii:u. contra el analfabetismo de los adultos. Las 

solicitudes de asistencia presentadas por los gobiernos 
que deseen recibir ayud!l del Fondo Especial a este res
pecto seran examinadas con detenimiento y animo 
favorable. 
9. Por lo que hace a los estudios .de preinversi6n, el 
Fondo Es-pecial esta examinando Ia posibilidad de 
rebasar el alcance de sus estudios actuates, por ejemplo, 
en materia de reforma agraria, y confia en que podra 
ayudar a los gobiernos a reunir los conocimientos y los 
datos necesarios, asl com.o a crear las instituciones econ6-
micas y sociales indispensables para el exito de sus pro
gramas de reforma agraria. 
10. Tambien es urgente ayudar a los gobiemos a inten
sifi.car Ia construcci6n de viviendas baratas. Hasta Ia 
fecha, Ia ayuda del Fondo Especial se ha limitado a Ia 
investigaci6n de los materiales de construcci6n del pais 
y los metodos de construcci6n, asi como a la creaci6n de 
servicios competentes, pero tambien podria abarcar 
proyectos experimentales. 
11. El Fondo Especial, que en muchos casos ha conse
guido · hallar nuevas fuentes de agua potable, tambien se 
interesa por Ia posibilidad de desalinizar el agua del mar 
en las regiones de los paises en desarrollo donde escasea 
el agua. En esta esfera podria prestar ayuda en forma de 
instalaciones experimentales y de estudios. 
12. Por ultimo, el Fondo Especial estudia las solicitudes 
de ayuda referentes a la preparaci6n de un proyecto expe· 
rimental de industria de abonos, a Ia instalaci6n de un 
grupo de industrias en una zona de industrializaci6n y 
a la creaci6n de un centro experimental de tecnologia en 
materia de alimentos. Participa activamente en Ia prepara· ~ 
ci6n de proyectos experimentales o de proyectos de 
demostraci6n en la esfera de Ia agricultura, algunos de 
los cuales tienen por objeto llevar a Ia practica estudios 
que se refiere11 a grandes obras de riego y exigiran Ia cons
trucci6n de obras de fabrica y otras instalaciones. Tam· 
bien en este caso, Ia actividad del Fondo Especial reba· 
sara el a1cance de los estudios de preinversi6n propia· 
mente dichos. 
13. El orador considera que los exitos alcanzados basta 
ahora no deben hacer olvidar la necesidad de ampliar 
considerablemente los servicios que las organizaciones de 
las Naciones Unidas smninistran a los paises en vias de 
desarrollo. El Secretario General piensa que uno de los 
medios de reforzar esta labor consistiria en la fusi6n del 
P AA T y del Fondo Especial en un nuevo programa de 
las Naciones Unidas para el desarrollo (E/3850). Lleva 
dos afios est.udiando detenidamente esta cuesti6n. Los 
paises en vias de desarrollo tienen Ia suerte de que el 
Secretario General sea un hombre al que no s6lo preocupa 
intelectualmente el problema del desarrollo sino que se 
siente de corazpn comprometido en la busqueda de su 
soluci6n, pues tambien el procede de un pais y de una 
regi6n en desarrollo. Las propuestas del Secretario 
General cuentan, pues, con el pleno apoyo del Sr. Hoff· 
man. La fusi6n del P AA T y del Fondo Especial en un 
nuevo programa para el desarrollo, bajo una direcci6.n 
unificada, ofreceria muchas ventajas; en particular, 
permitiria utilizar en las actividades que lleva a cabo el 
Fondo Especial los servicios del personal muy competente 
que en Ia actualidad trabaja para Ia asistencia tecnica. 
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14. El Sr. BURR (Chile) estima impresionantes algunos 
de los resultados a los que ha hecho alusi6n el Dir~ctor 
Genera! del Fondo Especial, cuyo entusiasmo inspira 
confianza en los resultados que pueden alcanzar los 
organismos de las Naciones Unidas. Por ejemplo, es 
cosa extraordinaria que unos estudios de preinversi6n 
relativamente modestos, dedicados a proyectos bien 
escogidos, puedan dar Iugar a enor~es inversiones de 
capitales en una proporci6n de 120 a 1. 
15. El Sr. Burr expresa Ia gratitud del Gobierno de CLile 
porIa ayuda del Fondo Especial y por los programas de 
asistencia tecnica. Recuerda, en particular, el estudio y el 
cateo de recursos minerales en el norte del pais, gracias 
a los cuales sera posible aumentar considerablemente Ia 
producci6n minera, asi como el proyecto de formaci6n 
de ingenieros y de servicios tecnicos para la htdustria 
privada en Ia Universidad de Concepci6n; asimismo, 
hace referencia al proyecto sobre el lnstituto de Ia pesca, 
asf como al lnstituto para el desarrollo de los recursos 
forestales y de las industrias de Ia madera, creado en 1961 
con ayuda del Fondo Especial y de Ia FAO (E/3839, 
parr. 12). Dentro de este ultimo proyecto, las nuevas 
inversiones de capitales alcanzaran tal vez Ia cifra total 
de 40 000 000 6 50 000 000 de d6lares, mientras que Ia 
contribuci6n del Fondo Especial asciende a 1 136 050 
d6lares y la del Gobierno chileno a 1 570 845 d6lares. 
Todos esos proyectos estan intimamente ligados al Plan 
decenal de fomento econ6mico. El Ministerio de Rela
ciones Exteriores, la corporaci6n de Fomento de Ia 
Producci6n y las autoriaades del Fondo Especial han 
establecido un procedimiento adecuado para la coordi
naci6n expeditiva de los programas de cooperaci6n 
tecnica. 
16. La delegaci6n de Chile ve con satisfacci6n que el 
Fondo Especial concede cada vez mas importancia al 
hecho de que los gobiernos prosigan activamente Ia. 
ejecuci6n de los proyectos para los que ha prestado 
asistencia y que esta dispuesto a ayudarlos a ponerse en 
relaci6n con los centros de su elecci6n que puedan ser 
fuentes de inversiones para las actividades complemen
tarias. Observa, asimismo, con interes Ia posibilidad de un 
cambio en Ia importancia relativa de ciertas empresas y 
el empleo de nuevos procedimientos. Observa tambien 
que en algunos proyectos en preparaci6n se preye una 
intensificaci6n de los esfuerzos del Fondo Espectal por 
extender Ia aplicaci6n de la ciencia y la tecnologfa al 
desarrollo. Igualmente . observa con intr.~res que son en 
verdad muy alentadores los esfuerzos hechos por realizar, 
en numero cada vez mayor, proyectos industriales que 
no se limiten a la infraestructura y a Ia formaci6n profe
sional. 
17. Por ultimo, la delegaci6n chilena. estima que el 
Fondo Especial deberfa examinar sus actividades futuras 
a la luz de las recomendaciones hechas por Ia Conferencia 
de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo. 

18. El Sr. THAJEB (Indonesia) pone de relieve el 
balance impresionante que arrojan las activitlades del 
Fondo Especial. Observa en particular que el Fondo 
Especial ha ampliado su campo de actividad y aumentado 
su ayuda, y desea felicitar al Director General por esos 
resultados. 

19. El representante de Indonesia comprueba con 
satisfacci6n que los estudios de preinversi6n se consideran 
hoy como un elemen£o importante de las actividades del 
Fondo Especial. Hace notar que el numero de solicitudes 
de asistencia aumenta cada aiio en proporci6n conside
rable y que se aplican a nuevos campos de actividad. 
Ahora bien, los recursos del Fondo Especial aumentan a 
un ritmo mas Iento. Por este motivo, el Sr. Thajeb estima 
necesario que el Fondo Especial se adapte a las nect:si
dades y procure que sus recursos se utilicen de manera 
eficaz. 

20. La delegaci6n indonesia apoya sin restricciones el 
proyecto de fusi6n del Fondo Especial y del PAAT. Le 
satisface Ia posici6n adoptada al respecto por el Director 
General del Fondo Especial. No obstante, una. reorgani
zaci6n de ese tipo no puede ser sino una etapa. Hace 
tiempo que Indonesia pide una planificaci6n a largo plazo. 
Asi, el Fondo Especial deberia llevar a cabo un estudio 
general sobre Ia$ necesidades en materia de preinversi6n, 
que permitiria establecer un orden de prioridad y hacer 
una evaluaci6n de los fondos necesarios. El Sr. Thajeb 
hace hincapie en el peligro que puede entraiiar Ia disper
si6n de los recursos entre un excesivo numero de campos 
de actividad. Seiiala que Ia Conferencia sobre Comercio 
y Desarrollo ha destacado Ia importancia de los proyectos 
encaminados a favorecer el aumento cJ,e las exportaciones 
de los pafses insuficientemente desarrollados. En su 
opini6n, conviene dedicarse mas especia!mente a los 
proyectos de industri~lizaci6n y dar prioride.d a los 
sectores mas importantes de los planes nacionales de 
desarrollo. 

21. El representante de Indonesia se congratula por la 
opini6n expresada por el Director General sobre la cues
ti6n de las necesidades a largo plazo y de las prioridades 
en materia de ayuda a Ia preinversi6n. Considera que 
esto prueba Ia capacidad de adaptaci6n del Fondo 
Especial a las necesidades de los paises en desarrollo. 
22. La delegaci6n de Indonesia seguira las actividades 
del Fondo Especial con Ia mayor atenci6n. 

23. Sir Keith r"NWIN (Reino Unido) dice que los 
informes ponen de manifiesto1 por los resultados alQanza .. 
dos, que los objetivos del Fondo Especial ~onstituyen yn 
elemento esencial de Ia paz. La delegac16n del Remo 
Unido concede la mayor importancia al Fondo Especial, 
no s6lo por los resultados que obtiene, sino tambien por 
su funci6n como catalizador. Se puede ver, en efecto, que 
11 estudios de preinversi6n efectuados por ei Fondo 
Especial han atraido yn inversiones por un importe de 
500 000 000 de d6lares, y el Director General ha mencio
nado una cifra alln superior a esta. Asimismo, ha puesto 
de relieve la relaci6n muy favorable establecida entre el 
costo de los estudios de preinversi6n y el ulonto de las 
inversiones propiamente dichas, No m.enos im.portantes 
son los estudios sobre las posibilidades de ejecucion que 
no entraiiaron inversiones, pues permitieron economizar 
millonea de d6lares. 

24. La delegaci6n del Reino Unido ve con ! '\tf · ,-t ~ que 
basta finales de marzo de 1964 el consejo ~" ""dminis
traci6n habia aprobado 374 proyectos de preinversi6n y 
que, desde esa fecha, se han aprobado otros 49 proyectos. 
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Observa con satisfacci6n el equilibria que el Director 
General procura mantener entre dos exigencias aparen
temente incompatibles : por un lado, la necesidad de 
disminuir el intervalo entre la aprobaci6n de los proyectos 
y la firma de los planes de operaciones, y, por otro, 
la necesidad de no ejecutar sino proyectos s61idos. 
25. La delegaci6n del Reino Unido esta muy impre
sionada por el caracter dinamico del Fondo Especial, su 
Director General y su personal. Aumenta el numero de 
proyectos, su alcance se hace cada vez mas amplio y su 
repercusi6n en el desarrollo es cada vez mayor. AI mismo 
tiempo, aumenta la importancia de los recursos dispo
nibles, aunque menos rapidamente que las necesidades. A 
este respecto, el representante del Reino Unido recuerda 
que, en el duodecimo periodo de sesiones del Consejo 
de Administraci6n, su delegaci6n anunci6 Ia intenci6n 
de su Gobierno de aumentar su contribuci6n al PAAT y 
al Fondo Especial. 
26. En lo que respecta a las actividades futuras del 
Fondo, la delegaci6n del Reino Unido comprueba con 
interes que el Fondo Especial esta dispuesto a prestar 
ayuda a los gobiemos que deseen emprender programas 
de reforma agraria. En cuanto a Ia posibilidad de trans
formar el Fondo Especial en un fondo para el desarrollo, 
el Gobierno del Reino Unido sigue oponiendose a esta 
idea, dado que esa transformaci6n tendria fatalmente 
efectos negativos sobre las actividades de preinversi6n, 
dominio en el que el Fondo ,.~Especial desempeiia una 
funci6n insustituible. 

27, La delegaci6n del Reino Unido agradece una vez 
mas al Gobiemo de los Paises Bajos la hospitalidad que 
tan generosamente dio a los miembr,,s del Consejo de 
Administraci6n. 

28. El Sr. VIAUD (Francia) no analizara detallada
mente l~s actividades del Fondo Especial, puef4 0 que 
Francia expuso ya sus observaciones en el ultimo perl.odo 
de sesiones del Consejo de Administracion. No obstante, 
desea manifestar que los proyectos del Fondo Especial 
son en conjunto satisfactorios. Expresa la esperanza de 
que el Director Genera! presentara un estudio, o dara su 
opini6n personal en lo que respecta a los efectos de los 
proyectos sobre !a economia de los paises en desarrollo. 

29. Hay algunos aspectos de las actividades del Fondo 
Especial que justi:fican una cierta aportaci6n del Consejo 
Econ6mico y Social. En primer Iugar, por lo que respecta 
a las actividades futuras del Fondo Especial, el Sr. Viaud 
pone de relieve que las necesidades son inmensas y que 
es neces;ario escoger entre elias. Recuerda, en particular, 
la opini6n manifestada por el Director Gene:al, ~r.g·un 
Ia cual seria conveniente reservar un Iugar en las activida
des del Fondo a los programas de indu~trializaci6n. El 
Fondo Especial no debe negarse a abordar nuevas 
esferas de actividad so pretexto de que sus recursos son 
insu:ficientes. Su acci6n debe orientarse hacia el desarrollo 
de los recursos fisicos y humanos de los paises poco 
desarroilados. Se trata de hacer una selecci6n mas cuali
t.ativa que cuantitativa, es dr.cir, mantener un equilibrio 
~ntre los proyectos relativos a los recursos fisicos y los 
referentes a los reoursos r ... Jmanos. En segundo Iugar, en 
cuanto a la preparaci6n de los proyectos, las actividades 

del Fondo Especial deberian coordinarse con las de los 
otros organismos de cooperaci6n tecnica.. Un mayor 
empleo de los expertos del PAAT, por ejemplo, podria 
ser util para Ia presentaci6n de solicitudes de asistencia. 
Por otra parte, convendria reforz!lr la relaci6n entre el 
Fondo Especial y los gobiernos que conceden ayuda 
bilateral. Esa relaci6n existe ya, pero no siempre da los 
resultados apetecidos. 
30. Francia, al tomar parte en las actividades del Fondo 
Especial, muestra la importancia que concede al buen 
funcionamiento y a Ia extensi6n de las actividades de ese 
organismo. Tal es el espiritu que }1ry Ia mueve a estudiar 
el modo de aumentar su contribuci6n. 

31. El Sr. PAT!:N"O (Colombia) pone de relieve que su 
pais es uno de los mas favorecidos por las actividades del 
Fondo Especial. No obstante, estima que las considera
ciones de orden nacional de ben supeditarse a los intereses 
generales de las Naciones Unidas. Aprueba Ia actividad 
del Fondo Especial, que ha dado resultados muy positivos. 
32. El informe del Consejo de Administraci6n muestra 
que el Fondo Especial es uno de los 6rganos mas impor
tantes creados por las Naciones Unidas. Como tal~ debe 
recibir el apoyo pleno del Consejo Econ6mico y Social. 
La delegaci6n de Colombia agradece a los miembros del 
Consejo de Administraci6n Ia labor que han realizado. 

33. El Sr. LUCIC-LAVCEVIC (Yugoslavia) seiiala que 
las actividades del Fondo Especial durante los ultimos 
doce meses se han extendido y, al mismo tiempo, han 
ganado en profundidad. En el undecimo y en el duode
cimo periodos de sesiones del Corisejo de Administraci6n 
del Fondo Especial se aprobaron 49 nuevos proyectos, 
por un importe superior a 85 000 000 de d6lares. Si a 
esos nuevos proyectos se aiiaden los que ya habian sido 
aprobados anteriormente, se llega a un total de 423 
proyectos, que ~epresentan mas de 375 000 000 de d6lares. 
34. No obstante, las necesidades de los palses en desa
rrollo son mucho mayor~s, como lo demu'-stran las 
cifras indicadas en los informes. Asi, el numero total de 
solicitudes presentadas hasta fin de marzo de 1964 
ascendlli a 751, y Ia suma total necesaria a unos 
704 000 000 de d6lares. El Fondo Especial se :fij6 a si 
mismo, para ejercer sus actividades, el modesto objetivo 
de 100 000 000 de d61ares, pero ni siquiera ese objetivo 
se ha alcanzado todavia. A juicio del orador es indispen
sable incrementar esos recursos. Para ello, ser~a conve
niente que el Consejo pidiera a todos los Estados Miem
bros, y en primer Iugar a los paises indust~ializados, que 
estudiarar :t posibilidad de aumentar de manera apre
ciable su AJ.tribuci6n. 
35. El S:r. Lucic-Lavcevic, tras haber lci·d',~ los informes, 
observa que serum realizado progresos aprr.dables en la 
ayuda que concede el Fondo Especiai e, los paises en. 
desarrollo. La prueba esta en Ia disminuci6n del lapso 
que hay entre la aprobaci6n de un proyecto y el comienzo 
de su ejecuci6n, asi como en Ia aceleraci6n de los trabajos 
en curso de realizaci6n. Entre las dificultades con que 
tropieza el Fondo Especial, menciona en particular Ia 
falta de personal nacional cali:ficado. El PAATy el Fondo 
Especial deberian conceder mayor atenci6n a Ia forma· 
ci6n de personal nacional. Por otra parte, seria conve-
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niente recurrir con mayor frecuencia a los servicios de 
expertos nacionales de los paises en desarrollo. 
36. En lo que respecta a los proyectos aprobados por 
el Fondo Especial, Ia delegaci6n de Yugoslavia estima 
que serla necesario conceder mas atenci6n a los proyectos 
encaminados a acelerar Ia industrializaci6n de los paises 
insuficientemente desarrollados. Con tal fin, convendria 
que el Fondo Especial se adentrara poco a poco en el · 
dominio de las inversiones, a fin de satisfacer las necesi· 
dades de los paises en desarrollo. 
37. En cuanto al proyecto de fusi6n del Fondo Especial 
y del PAAT, Ia delegaci6n yugoslavia expondra su opi
ni6n de modo mas detallado cuando se examine ese 
proyecto en el Comite de Coordinaci6n. 
38. La delegaci6n de Yugoslavia da las gracias al 
Director General y al Consejo de Adminintraci6n por 
los proyectos destinados a Ia reconstrucci6n de la cludad 
de Skopje, asi como por el proyecto complementario de 
formaci6n de mano de obra para Ia industria de la cons
trucci6n de esa regi6n. 

39. El Sr. YOKOTA (Jap6n) se congratula de Ia actua
ci6n conjunta del Fondo Especial y del PAAT para Ia 
ejecuci6n de los proyectos. En su opini6n, no se insistira 
nunca lo bastante en Ia necesidad de coordinar Ia~· 
actividades de la asistencia tecnica y de Ia ayuda en mate
ria de preinversi6n con el fin de utiH.zar al maximo los 
recursos de las Naciones Unidas. A este respecto, apcya 
},, propuesta que tiene por objr-~o reforzar Ia posici6n y 
Ia funci6n de los representantes residentes. 
40. El Gobierno japones otorga una especial impor
tancia a los trabajos de preinversi6n, cuya terminaci6n 
es condici6n previa para las jnversiones. Merece ser 
seiialado el hecho de que 11 de los 24 proyectcs terminados 
el 31 de marzo de 1964 han dado ya 1ugar a inversiones 
que se elevan a 475 000 000 de d6lares. 
41. Varios representantes han considerado que el Fondo 
~special deberia concentrar sus actividades en el desa

rrollo del comercio y de la industrializaci6n. Si bien 
reconoce la importancia de esitas esferas de actividad, la 
delegaci6n japonesa cree que 1a infraestructura y las ins
talaciones industriales desempeiian asimismo un papel 
fundamental en el desarrollo industrial de los paises en 
vias de desarrollo y que las Naciones Unidas deben pro
curar que un campo de actividad no se desarrcllo a 
expensas de otro. El orden de prioridad de los proyectos 
deberia establecerlo ciada paf:; teniendo en cuenta el 
clima, las condiciones econ6micas y los recursos naturales 
y humanos de que dispone. 
42. Pese a los notables resultados obtenidos por el 
Fondo Especial, quedan aun por resolver varios pro
blemas. Los gobiernos beneficiarios necesitan asistencia 
para seleccionar sus proyectos y formular sus solicitudes. 
Por ello el Sr. Yokota apoya sin reservas las propuestas 
del Director General que tienden a ~~umentar Ia importan
cia de los trabajos preparatorios. 
43. Por lo que se refiere a Ia eventual fusi6n entre el 
PAAT y el Fondo Especial, la delegaci6n japonesa 
expondra su punto de vista ante el Comite de Coordina
ci6n. Declara no obstante desde ahora que su delegaci6n 
se pronunciara en principio a favor de esta fusi6n, con la 

condici6n de que Ia composici6n del Comite interguber
namental sea semejante a Ia del Consejo de Administra
ci6n del Fondo Especial, de que la junta integrada por 
todas las organizaciones participantes sea puramente 
consultiva y, por ultimo, de que se conserven las carac
ter.ist~~as esenciales del PAAT y del Fondo Especial. 

44. El Sr. KOTSCHNIG (Estados Unidos de America) 
se compiace en comprobar que las actividades del Fondo 
Especial explican admirablemente lo que debe ser la 
cooperaci6n internacional. Ello se debe en gran parte a 
la abnegaci6n y el sentid.o de la realidad del Director 
General, que cuenta tal vez entre sus mayores exitos 
el de haber hecho comprender a todos los interesados 
que eran socios y no paises donantes por un lado y bene
ficiarios por otro. Espera que el Fondo Especial siga 
extendiendo su campo de acci6n e incrementando sus 
actividades. Es cierto que queda mucho por hacer, 
especialmente en las esferas de la industria1izaci6n, de Ia 
aplicaci6n de Ia ciencia y Ia tecnologia, etc. Como resulta 
imposible atender a todas las solicitudes recibidas, 
interesa escoger cuidadosamente los proyectos que deban 
ser puestos en ejecuci6n y por ~llo el Sr. Kotschnig apoya 
Ia propuesta del representante de Indonesia de que se 
establezca un orden de prioridad. 

45. Cree que, gracias a Ia fusi6n del Fondo Especial y 
del PAAT, las actividades en el campo de Ia a.sistencia 
tendran mayor alcance y eficacia, pero expondra los 
puntos de vista de su Gobiemo al respecto ante el Comite 
de Coordinaci6n. 
46. Para tenninar, el Sr. Kotschnig expresa Ia esperanza 
de que el folleto « Impact » sea ampliamente distribuido 
a fin de que Ia opini6n publica sepa que los recursos de las 
Naciones Unidas se utilizan en la mejor forma posible. 
Desea feJicitar al Director General por habt.r explicado 
tan acertadamente las actividades del Fondo Especial en 
dicha publice.ci6n. 

47. El Sr. MIGONE (Argen'Hns.) declara que la serie de 
realizaciones impresionantes enumeradas por el Director 
General en su exposici6n abre amplias perspectivas a 
todos los pafses en vias de desarrollo. La Conferencia de 
las Naciones Unid~.s sobre Comercio y Desarrollo ha 
puesto de reliev~ Ia funci6n de Ia asistencia tecnica asi 
como la responsabilidad que en este terreno le incumbe 
al Fondo Especial. Los paises en vias de desarrollo pueden, 
pues, esperar que, gracias a Ia asistencia del Fondo 
Especial, lograran al fin sacar provecho de sus recursos 
naturales y humanos. 

48. Por lo que se refiere a Ia fusi6n d~t PAAT y el Fondo 
Especial, anuncia que expondra los puntos de vista de su 
Gobierno ante el Comite de Coordinaci6u. 

49. Para terminar, felicita al Director General y a sus 
QOl~boradores por la amplitud de criterio que han demos
trado en la ejecuci6n de su labrr y desea esp~cialmente 
darle las gracias al Fondo porIa asistenda que ha pres
tado a su pais. 

50. El Sr. BENAMAR (Argelia) se adhiere a las felici .. 
taciones dirigidas al Director General del Fondo Especial 
y a sus ~olaboradores. 
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51. Seiiala que ya se habian efectuado determinados 
estudios en algunos paises en vias de desarrollo, y espe~ 
cialmente en Argelia, antes de su independencia, y se 
pregunta si el Fondo Especial no podria reanudar 
dichos estudios adaptandolos a las nuevas circunstancias. 
52. En cuanto a Ia fusion del PAAT y 'del Fondo 
Especial, anuncia que expondra los puntos de vista de su 
Gobiemo a su debido tiempo. 

53. El Sr. PACHACHI (Irak) hace observar que las 
inversiones realizadas a Ia terminacion de algunos pro~ 
yectos demuestran cuan fructiferas han sido las activida
des del Fondo Especial. En su opinion, este organismo 
esta llamado a desempefiar una funci6n cada vez mas 
importante dentro del conjunto de actividades de las 
Naciones Unidas. Por ello su Gobierno tiene intencion 
de aumentar una vez mas, a partir del proximo otoiio, su 
aportacion al Fondo Especial. 
54. Dada Ia limitacion de los recursos de que dispone 
el Fondo Especial, apoya Ia propuesta del representante 
de Indonesia en el sentido de establecer un orden de 
prioridad para los proyectos. Por otra parte, comparte 
Ia opinion del representante de Francia de que se otorgue 
Ia misma importancia a los recursos humanos que a los 
recursos naturales. Por ultimo, dice que su delegacion 
expondra ante el Comite de Coordinacion su criterio 
acerca de Ia fusion del PAAT y del Fondo Especial. 

55. El Sr. VOHRA (India) se adhiere a los anteriores 
oradores en su felicitacion al Director General del Fondo 
Especial y sus colaboradores por Ia admirable labor que 
han llevado a cabo. Tanto en el terreno economico como 
en el social, el crecimiento de los paises en vias de desa~ 
rrollo sigue siendo el objetivo primordial; por ello, se 
congratula al oir que Ia fusion del Fondo Especial y del 
PAAT extendera el campo de ar~i6n de las Naciones 
Unidas en esta esfera. Se permite recordar a efo,te respecto 
que Ia Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comer~ 
cio y Desarrollo habia insistido ya en que el Fondo 
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Especial no debe limitarse a los trabajos de preinversion. 
Espera que esta recomendacion sea tenida en cuenta. 
56. El Sr. ZEVALLOS (Ecuador) desea poner de relieve 
Ia amplitud de las actividades desarrolladas por el Fondo 
Especial para responder a las necesidades crecientes de 
los pafses en vias de desarrollo. Los trabajos del Fondo 
Especial durante el ultimo ejercicio han dado resultados 
superiores a los de los aiios precedentes. Sin embargo, 
para permitir al Fondo Especial que prosiga su labor de 
asistencia a las regiones menos favorecidas, se necesita 
no solo establecer un orden de prioridad entre los pro
yectos sino tambien fijar .los criterios que permitan efec
tuar una selecci6n acertada. Por otra parte, los Estados 
Miembros deberan aumentar su contribuci6n al Fondo 
Especial. 
57. En nombre de su Gobiemo, el representante del 
Ecuador da las gracias al Director General y a sus colo
boradores por Ia valiosa ayuda aportada a su pais en lo 
que respecta a Ia siderurgia, Ia pesca, Ia silvicultura y la 
enseiianza. Subraya la importancia que tienen para los 
paises en desarrollo los proyectos de capacitaci6n pro
fesional y de reforma agraria. 
58. En cuanto a Ia fusion del PAAT y del Fondo Espe
cial, el Gobiemo del Ecuador ha expresado ya su opinion 
a este respecto. 

59. El Sr. FRANZ! (Italia) da Ia gracias al Gobierno 
de los Paises Bajos por haber acogido en La Haya al 
Consejo de Administraci6n del Fondo Especial. 
60. Por lo que se refiere a las actividades del Fondo 
Especial, considera inutil repetir Ia opinion expresada 
por su delegaci6n durante el segundo periodo de sesiones 
del Consejo de Administracion, e indicada en el informe 
presentado al Consejo. Expondra ante el Comite de 
Coordinaci6n Ia opinion de su Gobierno acerca de la 
fusion del P AA T y del Fondo Especial. 

Se Ievanta Ia sesi6n a las 13 horas. 
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